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北汽擬推2萬輛新能源汽車
香港文匯報訊（記者 張聰 兩會報道）全國人大代

表、北汽集團董事長徐和誼在北京團開放日上表示，北
汽集團今年預計推出2萬輛新能源汽車，續航里程將從
現在的240公里發展到今年年底的300公里。徐和誼保
證，明年上海車展前，北汽將推出一款超過國際知名新
能源車特斯拉的D級車，續航里程能夠達到550公里，
價格肯定會比特斯拉還要便宜。

去年財務業績超目標
徐和誼指出，北汽集團是中國汽車行業在港上市最大的
一單，不到3個月時間，總體上看股價平穩，因此選擇在
港上市是正確的。他透露，近日將要對外公布去年全年財
務業績超過預設目標，或會吸引更多投資者關注，今年為
回報投資者將考慮在香港資本市場有「大動作」。談到北
汽未來的發展，徐和誼表示樂觀，並指出投資人看好北汽
股票，主要是由於近年來北汽集團取得了很好的業績，展
現出高速發展走勢。徐和誼指出，目前北京現代在內地的
銷售量已經超過其產量，為此北京現代集團將在河北建設
一個產能接近100萬輛的綜合汽車製造大基地，預計在明
年年底前投產。

內地券商上月生意跌四成
香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）因A股市場行

情降溫，券商業績受累下降。內地18家上市券商公布上
月業績，2月營業收入總體環比下降近四成，共計92.03億
元（人民幣）；淨利潤共計 40.37 億元，環比減少
41.84%。業內人士表示，因春節放假影響，券商業績下
降符合預期。隨着交易量、兩融規模攀升，料3月環比能
有50%增長。去年A股行情火爆，券商業績亦受益暴漲。

春節影響 調整合理
不過，因春節假日影響，交易日減少，上月券商整體

利潤較之前大幅下滑。其中，國元證券、西部證券及方
正證券淨利降幅分別為82.11%、75.94%及66.92%，位
列降幅前三甲，跌幅均超過50%。西南證券、東北證券
等則降幅較小，最少淨利減低13%。券商龍頭中信證券
出現了淨利環比下降逾55%的現象，中信證券A股上周
五跌0.6%，收報28.11元（人民幣），金融行業整體則
下跌1.12%。
雖然券商上月業績均有下跌，但市場人士仍看好券商

發展。華泰證券首席分析師羅毅發表報告表示，2月券商
業績表現仍在預期之內；因春節假期交易日相比1月共
縮減7天，日均交易量下滑600億元，導致2月券商業績
下滑30%至35%是合理預期。節後，兩融重拾上升之
勢，餘額創歷史新高，規模突破1.2萬億元，客戶保證金
實現淨流入，日均交易量出現回升跡象。展望3月，隨
着交易量、兩融規模攀升和IPO加速，預計環比將有
50%增速，同比翻倍增長。

周小川﹕中國促IMF落實份額調整

桂敏傑﹕A股上市條件將調整
香港文匯報訊（記者 海巖 兩會報道）全國政協委
員、上交所理事長桂敏傑7日在北京表示，註冊制方案
還在報批論證過程中，註冊制不等於不審，要有一支專
門的力量，交易所審核是一個主流方案，未來企業在A
股上市條件將調整。

註冊制正報批論證
桂敏傑表示，註冊制依然有一定的發行和上市條件，
但被大大壓縮，大量的申請企業狀況是依靠訊息披露來
披露的。註冊制還特別突出中介機構的作用，包括保薦
機構、律師、會計師、評估機構，中介機構要對公司狀
況進行把關和調查，責任和作用要大幅度提升。證監會
則會把相當大的監管力量投入事中事後監管中。桂敏傑
還表示，結合註冊制改革要進行發現上市條件的調整。
過去比較重視盈利，三年連續盈利才能發行上市，現在
看來不太符合投資者的需求，亦不太符合經濟現象。

上市審核流程完備
至於審核權下放到交易所後是否會存在滬深交易所惡

性競爭、降低審核標準的質疑，桂敏傑回應稱，目前中
國計劃上市的企業數量豐厚，對於這些資源，交易所還
沒有能力完全利用起來。再者交易所非常重視自己的品
牌，不會輕易「砸牌子」。另外，註冊制改革下交易所
有一套非常完備的審核流程，證監會亦會監督抽查日常
審核工作，再加之媒體的監督等因素，上交所會小心對
待這個問題。
滬指去年大漲53%，桂敏傑分析有三大原因，首
先，之前經歷三四年的熊市，上漲前處於窪地；第二，
投資者對改革抱有很大預期，包括混合所有制改革、
「一帶一路」、滬港通等，對經濟基本面抱有信心；第
三，資金槓桿的推動作用。「經過兩次檢查之後，兩融
業務已經正常了。」
桂敏傑還表示，正在搭建上交所自貿區平台，希望年
內有成果。上交所在推動自貿區建設方面主要希望的
是，為自貿區企業融資、資產交易提供服務；通過自貿
區賬戶管理能夠令境外投資者參與股票、債券、基金市
場；外資參與一級市場；通過自貿區達成境外企業發行
人民幣債券。

■桂敏傑表示，註冊制方案還在報批論證過程中。
海巖 攝

IMF規定會員的份額要與其在國際的經濟地位相符合。2014
年，中國的GDP規模已是日本的兩
倍。此前IMF經過2008年、2010年的
份額改革，兩次提升中國份額。如順利
完成，中國將成為美國和日本之後的第
三大份額國。然而2010年的改革受到美
國國會的阻礙。按美國法律規定，國家
在國際組織的股權變動需要國會批准，
而美國國會遲遲不能通過議案。

關注儲蓄率高企
日前在政協小組討論會後，媒體苦等

3天終圍堵到周小川，他以1分半鐘回
應為自己解圍。周小川7日在參加全國
政協聯組討論時，以半小時闡述了對下
一步新常態經濟發展的最大關切：「從
我這個角度，希望更好研究、討論儲蓄
率能否下降。我們不希望見到儲蓄率持
續高企，投資效率卻明顯下降。」
周小川表示，亞洲金融風暴後，中國

的儲蓄率不降反增。近10年增加了約
10個百分點，佔GDP總額一半左右。

冀提升投資效率
周小川表示，經濟增長主要來源於產

能的不斷增長，產能增長主要來自於投
資的增長，而投資來自於儲蓄。如果儲
蓄率能降一點，居民消費多一點，投資
效率高一點，就是新常態下的一個理想
狀態。
他指亞洲金融風暴前，國家儲蓄率在

37%至39%。之後10年，儲蓄率持續增

長，目前達到約50%。這麼高的儲蓄，
如果國內投資用不了，自然就會轉向國
外。周小川表示，要從多方面加大政策
力度，包括收入分配政策，並鼓勵消費
政策及時落實、鼓勵第三產業發展，以
及解決民企進入服務業存在的「玻璃
門」問題等。

香港文匯報訊（記者 何凡 兩會報道）針對中國在國際貨幣基金

組織（IMF）份額仍未如期上升至世界第三，全國政協副主席、中

國人民銀行行長周小川7日在兩會間隙回答本報提問時表示，「我

們主要是在前方參加 IMF討論，同時對其提出不同的所謂『B計

劃』、『變種計劃』提出我方意見。我們自己沒有打算提新的計劃

方案，而是要督促有關國家盡快完成2010年份額調整任務，把該

批准的批准了」。
■周小川
指，在亞
洲金融風
暴後，中
國的儲蓄
率不降反
增。
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